

Service instructeur

DEAA - service appui administratif et financier

Service consulté

DEAA – service prospective et politique
européenne

**FONDS DE SOUTIEN AUX INITIATIVES TRANSFRONTALIÈRES
ORGANISATION DE L'ÉDITION 2017 DES JOURNÉES DE L'ARCHITECTURE**

Résumé : Dans le cadre du Fonds de soutien aux initiatives transfrontalières, il est proposé d'accompagner l'organisation des Journées de l'architecture 2017, portées par la Maison européenne de l'architecture, à hauteur de 2 000 euros.
Ce rapport a fait l'objet d'un avis favorable de la Commission Actions, Relations Internationales et Promotion du Bilinguisme lors de sa réunion du 8 septembre 2017.

Le Département a été sollicité par l'association « Maison européenne de l'architecture – Rhin supérieur » de Strasbourg pour contribuer financièrement au projet d'organisation des « Journées de l'architecture 2017 ». Cette manifestation, qui se tient depuis 2001, vise à rapprocher l'architecture contemporaine des citoyens.

En 2016, le festival a rassemblé plus de 55 000 visiteurs.

L'édition 2017 de ce festival aura lieu du 29 septembre au 27 octobre 2017 et aura pour thématique « Changer la ville, changer la vie ». Comme en 2016, 200 manifestations auront lieu dans une vingtaine de villes du Rhin supérieur.

Dans le Haut-Rhin, sont notamment prévus les événements suivants :

- une conférence de l'architecte franco-portugais Vincent PARREIRA à la Fonderie de Mulhouse ;
- des projections de films au cinéma « Le Colisée » de Colmar ;
- le « Sika Road Tour », rallye automobile et architectural, qui prendra son départ de Colmar ;

- deux expositions à la Fondation Fernet-Branca de Saint-Louis ;
- des visites de bâtiments et d'aménagements paysagers à Ungersheim, qui participe pour la première fois à la manifestation.

En outre, une exposition itinérante trinationale sera mise sur pied sur le thème « Changer la ville, changer la vie » : l'exposition réalisée l'an dernier avait permis de présenter 38 réalisations architecturales dans 10 villes du Rhin supérieur, dont Colmar par exemple.

Enfin, le festival s'adressera également au jeune public en organisant des ateliers de construction de cabanes, des projections de films d'animation en lien avec l'architecture ainsi qu'un concours de construction de maquettes sur le thème « Vite, vite, construis une ville ! ». Les organisateurs comptent mobiliser 3 300 élèves issus de 150 classes (de la maternelle à la terminale) pour ce concours.

Le budget global du projet (hors contributions en nature) s'élève à 305 000 € :

<u>Dépenses</u>		<u>Recettes</u>	
Achats	2 300 €	Sponsors privés :	169 500 €
Frais de fonctionnement	29 600 €	<i>dont sponsors allemands</i>	40 000 €
Frais de personnel	119 100 €	<i>dont sponsors français</i>	95 000 €
Manifestations et communication	135 000 €	Subventions publiques françaises :	73 000 €
Programmation à l'année :	9 000 €	<i>dont DRAC Grand Est (accepté)</i>	27 000 €
<i>dont projet Grand Est</i>	7 000 €	<i>dont Région Grand Est (sollicité)</i>	10 000 €
Fonds de roulement	10 000 €	<i>dont Département du Bas-Rhin (sollicité)</i>	4 000 €
		<i>dont Département du Haut-Rhin (sollicité)</i>	4 000 €
		<i>dont Eurométropole (accepté)</i>	5 000 €
		<i>dont Ville de Strasbourg (accepté)</i>	8 000 €
		<i>dont Ville de Colmar (sollicité)</i>	2 000 €
		<i>dont Ville de Mulhouse (sollicité)</i>	6 000 €
		Subventions publiques allemandes	20 500 €
		Organismes professionnels	35 000 €
		Recette spécifique issue des journées européennes de l'architecture menées sur le périmètre Grand Est	7 000 €
TOTAL	305 000 €	TOTAL	305 000 €

L'organisation de cette manifestation est cofinancée par le Département depuis 2006, à hauteur de 2 000 € ou 3 000 €. En 2016, la participation allouée était de 2 000 €.

Au vu de l'intérêt de cette manifestation pour le développement culturel dans le Rhin supérieur, il est proposé d'accorder une aide de 2 000 € à ce projet au titre du Fonds de soutien aux initiatives transfrontalières.

Au vu de ce qui précède, je vous propose de soutenir la Maison européenne de l'architecture à hauteur de 2 000 euros pour l'organisation de l'édition 2017 des « Journées de l'architecture ».

Cette participation sera imputée sur le programme F712, imputation 65-048-6562-2677-114 du budget primitif 2017 et fera l'objet d'un versement unique sur présentation d'un bilan financier.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.



Brigitte KLINKERT